



DAVID PÁRAMO

Personajes de renombre

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

¿Así o peor?

■ *En el paquete económico se solicitan 35 mil millones de pesos para subsidiar la operación de Luz y Fuerza del Centro.*

■ *La paraestatal es una muestra de lo malo en administración de empresas.*

Luz y Fuerza del Centro es, sin lugar a dudas, una muestra de qué tan malo puede ser el Estado como administrador de empresas. La paraestatal que se jacta de haber detenido la creciente tendencia a las pérdidas, que se encuentran en la tercera parte de lo que compran o generan, consumirá prácticamente todos los nuevos impuestos.

En el paquete económico presentado por el secretario de Hacienda se plantean nuevos impuestos por 100 mil millones de pesos, de los cuales 71 mil millones de pesos corresponden al gravamen de 2% a las ventas. Vale la pena establecer que esta última contribución está siendo muy fuertemente cuestionada por priistas, perredistas, grupos de iniciativa privada y sociedad civil.

El resto se divide en IEPS para tabacos y alcohol; impuesto de 4% a la telefonía; desaparecer la consolidación fiscal y el aumento de dos puntos al ISR.

En ese mismo documento, **Agustín Carstens** solicita 35 mil millones de pesos para subsidiar la operación de LyFC. Visto de otra manera, todos los mexicanos tendrán que pagar nuevas contribuciones para financiar a una paraestatal que es rehén de uno de los sindicatos más nefastos e ineficientes del país. No se solicitan transferencias para Comisión Federal de Electricidad, puesto que la otra paraestatal eléctrica, dirigida por **Alfredo Elías**, es una compañía de clase mundial.

Ante la carencia de ingresos es necesario que el gobierno de **Felipe**

Calderón se cuestione seriamente qué hará en la revisión contractual de LyFC que deberá estar concluida antes de mediados de marzo.

No es correcto que más de 30% de las nuevas contribuciones se destinen para subsidiar a una empresa ineficiente por culpa de la tibieza de sus directores (al actual no vale la pena mencionarlo) y la voracidad del SME, todavía encabezado por **Martín Esparza**.

En esta columna hemos recogido la exigencia de gran parte de los usuarios de LyFC de tener la calidad de CFE y la disposición a que estalle una huelga con tal de que cambien sustancialmente las cosas. En la revisión contractual de hace dos años el SME engañó al gobierno federal.

Entre las posibilidades que deben contemplarse está que el Congreso no autorice los fondos para LyFC mientras no se estudie a fondo su situación y se dé un compromiso, que se pueda medir y sancionar, por parte de ésta por mejorar.

Sin embargo, la alternativa deseable sería que legisladores y gobierno midieran cuánto cuesta comprar el contrato colectivo al SME y hacer que CFE dé el servicio en todo el país.

Esta alternativa anula cualquier posibilidad de que el sindicato y sus seguidores digan que se están violentando los derechos de los trabajadores. La pregunta es si el Presidente tendrá los arrestos para hacer lo correcto y si los legisladores harán lo apropiado.

RENOMBRADOS

■ Habrá quien trate de engañar a

la gente con el dato de la OCDE en el sentido de que México es el país de ese grupo con los menores índices de desempleo. La cifra no es comparable puesto que el país no tiene seguro de desempleo. Que **Javier Lozano** no trate de venderle espejitos.

■ A pesar de la estrechez del presupuesto hay obras que no deben posponerse como es la reubicación del gasoducto que cruza la ciudad de Guadalajara. El crecimiento de la mancha urbana hizo que esta instalación de Pemex se convirtiera en un verdadero peligro para sus habitantes quienes ahora temen que ante el recorte presupuestal pudiera suspenderse esta obra con valor de 80 millones de dólares que hace pocos días fue anunciada por **Roberto Ramírez**, director de petroquímica básica de la paraestatal.

■ A juzgar por las recientes declaraciones de **Manlio Fabio Beltrones** el PRI seguirá jugando del lado que han obtenido una gran rentabilidad política, es decir, del lado de la discusión ordenada y civilizada de los temas. Horas antes de que el secretario de Hacienda comparezca ante los legisladores, el senador del PRI pidió que no se descalifique ninguna de las propuestas sin antes haberlas analizado.

Desde 1997 el mandato de los votantes fue que los partidos políticos se pusieran de acuerdo en aquello que le convenía a México y no a sus posiciones electorales. Parecería que los priistas han tomando este llamado.

■ Hay quienes aseguran que la Secretaría de Gobernación no ha tirado la toalla en el caso de Zimapán, de hecho, estaría tomando una mejor posición para lograr que esta in-



Fecha 15.09.2009	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

versión se mantenga; dicen que el que **Chema Lozano** sea presidente municipal lo pone en una posición más cómoda para alcanzar acuerdos.

Befesa sigue con los trámites para solicitar un arbitraje no sólo para proteger su inversión que ronda 40 millones de dólares sino para encontrar claridad en su posición jurídica.

Los enemigos de las instituciones, por su parte, siguen trabajando en acciones de protesta y en la elaboración de un reglamento municipal que tiene como principal objetivo evitar el paso de vehículos de transporte por

la entidad.

■ Uno de los principales problemas que enfrenta Coparmex es que ha caído de la credibilidad como organización y su falta de fortaleza para enfrentar los retos. Ayer el saliente **Ricardo González Sada** emitió un comunicado que, en otro contexto, hubiera resultado atronador puesto que cuestionan la política fiscal presentada por el Presidente de la República, sin embargo, este absurdo e infundado radicalismo no espanta a nadie porque tiene como autor a un gris burócrata del sindicato patronal quien,

entre otras cosas, sabe que el juicio sobre su gestión no será malo sino lo que sigue. Cómo se extrañan verdaderos liderazgos como los de **Alberto Núñez** o **José Luis Barraza**.

■ **Ismael Placencia** está tratando de meter mano negra en el proceso de elección en la Canadevi del Valle de México. Parecería que este hombre no sólo está aprovechando una situación personal sino que, además, ahora pretende que extender sus redes de poder aun cuando no sea para servir al sector que preside.

En el documento presentado por el secretario de Hacienda se plantean nuevos impuestos por 100 mil millones de pesos.